



**Konzernverantwortung  
Basel**

**EINLADUNG ZUR FACHTAGUNG**

# **Verantwortungsvolles Basel**

Unsere Konzerne respektieren Mensch und Umwelt

Mittwoch, 17. Mai 2023

17:15 – 19:15 Uhr, mit anschliessendem Apéro

Sorell Hotel Merian

Rheingasse 2, 4058 Basel

# Verantwortungsvolles Basel: Unsere Konzerne respektieren Mensch und Umwelt

Voraussichtlich noch dieses Jahr wird die EU eine Konzernverantwortungsrichtlinie (CSDDD) beschliessen. Neu sollen alle EU-Konzerne bei ihren Geschäften Menschenrechte und Umweltstandards verbindlich einhalten und ihre CO<sub>2</sub>-Emissionen reduzieren müssen.

Der Bundesrat stellte letzten Dezember fest, dass die aktuelle Schweizer Gesetzgebung – der Gegenvorschlag zur Konzernverantwortungsinitiative – deutlich unter den Anforderungen der EU liegt. Trotzdem verzögert der Bundesrat die Diskussion und legt keinen Plan vor, wie die Schweiz mit den EU-Entwicklungen mithalten kann.

Für einen internationalen Wirtschaftsstandort wie Basel birgt das verschiedene Risiken: Wenn die Schweiz bald das einzige Land in Europa ohne Konzernverantwortung ist, schadet das nicht nur dem Ruf unserer Wirtschaft, sondern führt auch zu rechtlichen Unsicherheiten für viele Unternehmen. Ein juristisches Gutachten zeigt nun: Konzernverantwortung lässt sich auch kantonal einführen.

An der Fachtagung stellen wir den Initiativtext für die kantonale Initiative «Verantwortungsvolles Basel» vor und diskutieren mit Exponentinnen und Exponenten aus Politik, Wirtschaft und Wissenschaft die Vorteile für Basel.

---

## **PROGRAMM**

Mittwoch, 17. Mai 2023, Sorell Hotel Merian

17:15 Uhr

### **Begrüssung**

Sibel Arslan, Nationalrätin Basta/Grüne

### **Das deutsche Lieferkettengesetz und die Entwicklungen in der EU**

Claudia-Dominique Geiser, Referentin, Referat «Nachhaltige Transformation globaler Lieferketten», Bundesministerium für Wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ)

### **Bewegung in der EU – Stillstand in der Schweiz?**

Seraina Patzen, Co-Geschäftsleiterin Koalition für Konzernverantwortung

### **Konzernverantwortung auf kantonaler Ebene aus rechtlicher Sicht**

Dr. iur. Gregor Geisser

18:15 Uhr

### **Pause**

18:30 Uhr

### **Eine kantonale Konzernverantwortungsinitiative in Basel – eine Chance für unseren Kanton**

Perspektiven aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft

Eine Diskussion mit:

- Dr. Kathrin Amacker, Präsidentin Fairtrade
- Max Havelaar, alt Nationalrätin Die Mitte
- Elias Schäfer, alt Grossrat FDP.Die Liberalen Basel-Stadt
- Sarah Wyss, Nationalrätin SP
- Kaspar Müller, ehem. Präsident Ethos-Stiftung

Moderation: Christoph Keller

19:15 Uhr

### **Ende des offiziellen Teils**

anschliessend Austausch beim Networking-Apéro

Bitte melden Sie sich bis am 4. Mai  
zur Fachtagung an unter:  
**[www.konzernverantwortung.ch/basel](http://www.konzernverantwortung.ch/basel)**



**Koalition für Konzernverantwortung**

Monbijoustr. 31

Postfach

3001 Bern

031 390 93 36

[info@konzernverantwortung.ch](mailto:info@konzernverantwortung.ch)

[www.konzernverantwortung.ch](http://www.konzernverantwortung.ch)